
喜看身边新变化

ZHENGZHOU DAILY6 2020年6月22日 星期一 责编 张学臣 校对 孙明梅 电话 56568179 E－mail:zzrbqjxw＠sina.com县区新闻

“这是政府在建造移民新村时，专
门根据我的实际情况，修建的残疾通
道。”昨日，下肢瘫痪的登封市告成镇
石羊关移民新村的闫金好，独自坐着轮
椅从屋子里顺着修建的通道来到大门
口。十几年前，一场意外事故造成闫金
好下肢瘫痪，不能站立行走，家里被识
别为贫困户。“以前我在水库边居住，条
件差，特别是出了事以后，不能干活，还
需要照顾，家里更是拮据。这几年，俺
村实施水库移民避险解困项目后，建设
了移民新村，加上俺是贫困户，政府免
费给俺分配了一处房子，还给俺专门修
建了残疾通道，真是太感谢党和政府
了！”闫金好激动地说。

石羊关村古时是洛阳到许昌的交
通要道，此处多为悬崖陡壁，地势险
要。1951年，由于修建白沙水库，石羊
关村部分地区被淹没，该村成为库区移
民安置村，全村 390 户村民成为移民
户。2015年 11月，石羊关村被列为国
家大中型水库移民避险解困项目第二
批试点村。登封市根据石羊关村村民
意愿，在告成镇中心社区建设安置楼房

15810 平方米，安置 106 户村民；在石
羊关老村东北部建设移民新村，建设安
置房 41640 平方米，可容纳 284 户村
民。目前移民新村已建成，道路、供水、

绿化、电力、超市、路灯等基础设施建设
完善到位，村民已陆续搬迁入住。

在石羊关移民新村，一排排灰瓦蓝
墙建筑格外气派，村里道路干净整洁。

正在搬家的赵跃军满脸幸福：“俺家分
了两个院子近 300平方米，除了移民补
贴外，俺一共才花了 11万元，真不赖！”
既要搬得出，更要能致富。石羊关村把
发展产业作为第一要务，在大力发展乡
村旅游的同时，积极发展花卉苗木、精
品蔬菜种植等产业。“新村建设初见成
效，党建广场、巢父公园、文化活动广
场、垃圾中转站、环村绿化、便民服务中
心等公共建筑配套设施已完善。村集
体发展的 190kW 光伏产业已并网发
电，年增收 20余万元。”石羊关村党支
部书记徐登州说，投资 2000 多万元的
蜂文化产业园项目今年也将落地石羊
关，带动储藏、保鲜、交通运输以及旅游
服务等产业发展。项目通过公司+农户
模式，可提供 60余人的就业机会，使农
户收入稳定增加。

“未来三年，登封市计划再整合水
库移民帮扶基金等方面资金 1000 万
元，在完成水库移民避险解困任务基础
上，把石羊关村建设成为产业旺、生态
优、乡风美、治理好、群众富的美好移民
村。”登封市水利局负责人说。

移民新村：“移”出来的好光景
本报记者 李晓光 通讯员 宋跃伟申智慧 文/图

本报讯（记者 卢文军 通讯员
祝建超 辛中超 文/图）连日来，中
牟县城市管理局联合街道办事处
按照城区违规户外广告和招牌整
治工作实施方案要求，以双改工作
为契机，在新老县城范围内组织开
展道路两侧灯杆广告及二层以上
楼体、楼面所有违法户外广告设施
的排查清理整治行动。

此次行动，县城市管理执法大
队及各街道办事处坚持自查自改
为主，依法拆除为辅和部门联动、
密切配合两个原则，依法对新老县
城 16条道路、文创园 6条道路、汽
车产业园10条道路两侧路灯广告
进行集中排查清理，并联合属地对

主干道两侧商铺老旧招牌进行规
范重设，按照“一店一牌”规定对二
层以上墙体、墙面违规广告进行依
法拆除。同时建立户外广告审批
和监督管理长效机制，不断改善道
路环境、确保市容整洁。

下一步，精细办将持续加大督
查指导力度，协调户外违规广告治
理各责任部门，按照“一条例两规
范”开展摸底排查、宣传动员，在坚
持权属单位及个人自查自改的基
础上，依法开展集中整治及依法拆
除等工作，全面规范城区户外广告
和招牌，全面提升管理标准，积极
营造整洁美观大气的城市环境，提
高人民群众幸福指数。

本报讯（记者 史治国 通讯员 蒋士
勋 文/图）激扬动听的音乐，激情四射的
舞蹈，香气四溢的美食……6月 20日晚，
荥阳市光明荟广场集市上人山人海，“星
光夜巷·光明街区”正式启动，慕名前来
拍照打卡、品尝美食、挑选商品的市民络
绎不绝。

随着夏日的到来，夜间经济也开始
复苏。为此，荥阳市联合光明房地产
集团中原区域公司、上海华都集团等，
联动现有商户，利用街区优势，通过演
绎活动、夜间集市、现场餐饮试吃、外
围红线内包装等多种手段，将荥阳光
明荟项目打造成为荥阳西部夜间经济
的示范街区。当天启动的“星光夜巷·
光明街区”融特色美食、潮流服饰、儿
童游乐、草坪音乐节、精彩影片展播等
为一体，同时，摒弃传统夜市、地摊的
脏乱差，成为广大市民夏日夜间购物、
休闲的好去处。

“星光夜巷·光明街区”只是“靓丽·

夜荥阳”诸多活动中的一个。为统筹推
进疫情防控和经济社会发展，推动经济
复苏，激发消费活力，积极推进夜经济发
展，荥阳精心策划“靓丽·夜荥阳”消费季

系列活动。
“靓丽·夜荥阳”消费季系列活动，突

出时尚购物、特色餐饮、文娱休闲、旅游
观光、运动康体五大业态，以完善提升

消费设施、丰富服务功能为重点，不断
优化营商环境，推动消费活力进一步迸
发。时间自 6月 20日启动至 8月 30日，
持续两个多月。内容主要包括“3+N”
活动：第一季，索河“星光夜巷·光明街
区”夜经济，内容有星光市集、美食汇和
音乐会；第二季，贾峪新田城洞林湖狂
欢节，有汽车后备厢集市、文创市集、棕
榈音乐节、主题巡游、儿童大剧场、少儿
才艺秀、松鼠部落、湖畔夜市集和洞林
美食宴；第三季，豫龙“楚汉风云·豫龙
夜韵”大溪地奥帕拉拉星光夜经济，集
自由夜市、梦幻灯光、萌宠表演、花车巡
游、星光音乐节和汉服新都汇等。还有
京城办吾悦广场“石榴花街·烟花荥
阳”、汜水关“夜渡”、王村夜赏黄河等独
具特色的夜间美景。

“靓丽·夜荥阳”消费季的启动，形成
了荥阳“夜购、夜品、夜赏、夜游、夜健”百
花齐放的消费场景，点亮夜间经济，进一
步拉动和刺激消费。

规范户外广告
营造良好环境

“夜荥阳”消费季系列活动启幕

本报讯（记者 张立 通讯员 郭
芳 郭江龙）为激励广大干部担当作
为、干事创业，推动形成青年干部

“铸信念、强担当、赛业绩、促实干”
的浓厚氛围，新密市近日在全市启
动“青年说·担当”主题论坛。

此次论坛立足新时代年轻干
部队伍建设，推动青年干部在全市
经济社会发展中建言献策、建功立
业，为组织部门近距离了解、发现、
储备优秀年轻干部提供有力支撑，
为新密建设国家中心城市次中心
提供坚强组织保证。全市党政机
关、事业单位35岁以下青年干部成
立若干个青年干部学习小组，专题

学习年轻干部和担当作为相关论
述，弄懂悟透担当内涵，以交流展
示的方式紧扣岗位实际进行交流，
紧密结合个人工作实践和切身感悟，
结合经历的成功经验和失败教训，结
合自己在全市中心重点工作中的作
用和贡献，以小切口谈认识、谈体
会。各单位将结合青年干部的一贯
表现，通过综合研判，经集体研究上
报初步入选参加全市集中遴选，最终
选定优秀青年干部参加全市“青年
说·担当”主题论坛。

目前，该市青年干部激情高、
干劲足，讲学习、比担当的良好氛
围正在形成。

本报讯（记者 栾月琳 通讯员
周颖慧 邢雅楠）昨日，惠济区企业
家大讲堂启动。此次活动由惠济区
工商联(总商会)主办，工商联(总商
会)执委会全体会员及辖区部分企
业家参加活动。

活动邀请市委党校赵林教授为
大家作了《疫情下的国际形势及中
美博弈》专题报告。以“当今世界处
于百年未有之大变局”为切入点，从
世界经济格局与力量格局百年之
变、全球治理体系及治理规则百年
之变和新一轮科技革命加速重塑世

界三个方面，以大量翔实的史料和
数据，对疫情下的国际形势及中美
博弈进行了深入浅出的阐释，引起
现场企业家的强烈共鸣。

企业家表示，通过活动感受到
即将到来的第四次工业革命将会给
全球经济带来的深刻影响。作为新
时代的民营企业家，要认清当前企
业发展的外部环境，以新视野、新思
路、新模式来适应新常态，找准方
向，练好内功，继续加大科技投入，
早做准备，积极应对经济结构调整
和产业结构转型升级。

惠济开办企业家大讲堂

本报讯（记者 谢庆 通讯员 牛
凤研）“在社区连续忘我工作 17天
后，樊树锋突然昏倒、被迅速送往医
院抢救。2月 13日，因病情恶化，被
宣告脑死亡，靠药物和呼吸机维持生
命体征。为了更多人的健康和生命
延续，亲属按樊树锋生前愿望，决定
将其器官无偿捐献。”台上宣讲员声
音哽咽，台下听众悄悄抹泪……这是
巩义市“弘扬劳动精神 争当出彩先
锋”进社区宣讲活动中的感人一幕。

巩义市把“弘扬劳动精神、争当
出彩先锋”宣讲工作摆在突出位置，
大力开展宣讲活动，及时制定下发
实施方案，指导全市宣讲工作有序
开展。通过全市各党（工）委、各行
业主管单位优中选优高标推荐，通
过限时试讲、点评指导等环节，层层

遴选出了驰援武汉的巩义市人民医
院医生翟龙飞、明泰铝业股份有限
公司李晓瑞等涵盖医疗、社区、非公
企业、个体工商户、产业园区等各领
域先进典型 9人组成巩义市“六进”
宣讲团。

6月 2日邀请郑州圆方集团的
3位宣讲员做专题宣讲，宣讲以视
频形式进行，设 1 个主会场，20 个
分会场，参会人数达 2000人。6月
18日，邀请郑州市“六进”宣讲团成
员，搭配巩义市“六进”宣讲员开展

“六进”宣讲活动五场，参会人数
1000余人。

同时指导各镇（街道）、各行业
主管单位自行开展“六进”宣讲 25
场，参会人数达 2700人次，真正做
到了宣讲深入基层，深入群众。

本报讯（记者 党贺喜 通讯员
王湛勋）6月 20日，凤凰台街道办事
处举办街区高品质发展高端论坛，
专家们通过挖掘凤凰台特色历史文
化元素，为凤凰高飞舒展三大发展
战略。

如今的凤凰台街道辖区，阡陌
变通途，一座座商务楼宇拔地而起，
一个个花园小区汇聚此地。近年
来，随着国家及郑州城市更新战略
的提出，产业转型升级、城市空间品
质提升成为当前摆在凤凰台街道面
前的首要任务。

论坛请来上海陆誉工程设计管

理有限公司等省内外专家，紧扣“文
化传承与创新发展”主题，为凤凰台
街道敲定了未来发展的三大战略
——以文商旅融合发展，促进产业升
级，打造郑州商业场景新地标；以全
域规划提升，促进环境升级，打造郑
州城市更新新样板；以社区共建共
享，促进服务升级，打造郑州社区营
造新典范，以党建中心、爱心驿站、社
区服务站等为纽带，通过社区共建共
享等形式开展社区“自我营造”。

据了解，街道层面围绕区域化
发展而举行的高端论坛，这在金水
区尚属首次。

凤凰台街道举办高品质发展论坛

新密青年主题论坛启动

巩义“六进”宣讲火热进行

本报讯（记者 王译博 通讯员
宋少霞）经开区再添优质教育资
源，日前，郑州市第一中学与经
开区教文体局合作办学签约仪式
举行。

近年来，经开区坚持把教育作
为最大的民生工程，优先发展，先后
有 23所学校分别被国家教育部及
省教育厅评为特色校、示范校，教育
质量不断攀升，教学成绩硕果累累，
社会知名度和认可度不断提高。

多年来，郑州市第一中学在
“勤严实真”校训的熏陶下，积极探
索教育教学规律，创新育人模式，
在综合素质、高考成绩、学科竞赛
方面均取得了突出成绩。郑州一
中校长韩松在签约仪式上表示，郑
州一中将与经开区教文体局深化

合作，与郑州市第八十五中学携手
并肩，为经开区教育的美好未来继
续奋斗。

在与会人员的共同见证下，郑
州一中校长韩松与经开区教文体
局负责人分别代表双方在合作办
学协议上签字。

按照双方合作办学协议，郑州
一中教育集团将托管郑州市第八
十五中学，致力在经开区建设一所
有特色、高水平的学校，培养具有
知识基础扎实、素质品德高尚、身
心体能健康、个性活泼开朗，兼具
一定国际视野、动手能力、创新意
识、面向未来的一流学生，满足经
开区人民群众子女对优质教育资
源的需求，从而促进经开区教育品
质提升，打造品牌经开。

郑州一中教育集团
将托管郑州八十五中

昨日下午，嵩南社区党支部联手辖区物业、文化传播有限公司、爱馨老年
人普惠照料中心、慈善志愿工作站等，开展以“粽香迎端午 共叙睦邻情”为主
题的文娱活动。 本报记者 刘玉娟 摄

本报讯（记者 孙志刚 通讯员
蔚光勋）日前，中原区村（社区）党
组织书记“亮赛比”暨“三项工程、
一项管理”专题比学交流会举行，
社区“一把手”现场亮承诺、赛实
绩、比干劲，“考官”还随机发问，这
些“一把手”现场作答。

坚持以人民为中心，党建引领
为民办实事，作为社区一把手都
为群众办了哪些实事？在“亮赛
比”交流活动现场，来自汝河路街

道金苑社区党委书记高洁、莲湖
街道阳光花苑社区党总支书记常
书才、棉纺路街道五棉北社区党
总支书记刘冰等 14 位村（社区）

“一把手”现场汇报“亮赛比”活动
中为民办的实事、存在的问题及
下一步努力的方向。汇报完毕，
参加活动的领导还向每人提出两
个问题，请他们现场作答。汇报
实实在在，实事通过大屏幕一幕
幕呈现，赢得热烈掌声。

为民办了哪些事
社区书记“亮赛比”

日前，汝
河路街道航西
社 区 组 织 辖
区 居 民 和 志
愿者开展“粽
香千里、党群
情深”主题包
粽子活动。

本报记者
孙志刚 摄


